

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

Pada bab ini penulis akan mengemukakan kesimpulan dan saran berdasarkan hasil temuan dari penelitian yang telah dilaksanakan serta paparan pada bab-bab sebelumnya mengenai masalah yang diteliti yaitu : “Pelaksanaan Program *Parenting* bagi Orangtua dalam Menumbuhkan Perilaku Keluarga Ramah Anak di Pendidikan Anak Usia Dini Al-Ikhlas Kota Bandung”

A. Kesimpulan

1. Perencanaan Program *Parenting* di PAUD Al-Ikhlas dalam Meningkatkan Perilaku Ramah Anak Bagi Orangtua

Proses Perencanaan program *parenting* di PAUD Al-Ikhlas dilakukan melalui kegiatan rapat kecil atau diskusi yang melibatkan pihak pengelola dan pihak pendidik. Proses perencanan meliputi penetapan materi yang akan disampaikan, waktu pelaksanaan, media yang digunakan jika diperlukan. Tujuan dari kegiatan program *parenting* di PAUD Al-Ikhlas adalah menumbuhkan pengetahuan dan pemahaman orangtua dalam proses mendidik dan mengasuh anak di dalam keluarga serta membangun komunikasi antara pendidikan yang diberikan lembaga PAUD dan pendidikan yang diberikan oleh orangtua dirumah selaras. Sasaran dari kegiatan program *parenting* yaitu orangtua dari peserta didik PAUD Al-Ikhlas, yang dimana orangtua terlibat langsung dalam proses pengasuhan anak di dalam keluarga. Bentuk kegiatan program *parenting* yang dilaksanakan adalah pertemuan orangtua atau kelas orangtua. Jadwal program *parenting* dalam bentuk pertemuan orangtua atau kelas orangtua dilaksanakan 4 kali dalam setahun yaitu setiap awal dan akhir semester. Persiapan materi dalam kegiatan program *parenting* melibatkan pihak pengelola dan pihak pendidik PAUD Al-Ikhlas dalam menyusun materi yang akan disampaikan, materi *parenting* pun berasal dari berbagai bersumber seperti internet, buku, dan kasus-kasus yang berkaitan dengan anak usia dini. Sedangkan persiapan media yang digunakan dalam mendukung berjalannya kegiatan program *parenting* seperti gambar pendukung, infokus, microphone, dan APE.

2. Proses Pelaksanaan Program *Parenting* di PAUD Al-Ikhlas dalam Meningkatkan Perilaku Ramah Anak Bagi Orangtua

Proses pelaksanaan program *parenting* di PAUD Al-Ikhlas dilaksanakan dengan alokasi waktu 2-3 jam dan bertempat di masjid atau mushola Al-Ikhlas. Rangkaian kegiatan terdiri dari pembuka, isi dan penutup. Bagian pembuka berupa sambutan dari pengelola dan pencairan suasana kegiatan *parenting*, untuk bagian isi berupa penyampaian materi dan diskusi dan terakhir bagian penutup berupa tanya jawab. Materi yang disampaikan seperti pertumbuhan dan perkembangan anak, cara mendidik dan mengasuh anak bagi orangtua di dalam keluarga. Pemateri yang bertugas sebagai penyampai materi dalam kegiatan program *parenting* di PAUD Al-Ikhlas adalah Ibu Sri selaku pihak pengelola dan Ibu Nur selaku pihak pendidik, karena sejauh ini belum pernah pemateri yang khusus di datangkan dari luar. Untuk partisipasi peserta dalam kegiatan program *parenting* sudah baik, yang dimana partisipasi orangtua yang mengikuti kegiatan program *parenting* berjumlah 29 orang, meskipun ada sebagian orangtua yang masih belum mengikuti kegiatan. Media yang digunakan dalam kegiatan ini seperti infokus, microphone, APE, gambar yang mendukung. Sedangkan metode yang digunakan dalam kegiatan ini adalah ceramah, diskusi dan tanya jawab. Namun pada pelaksanaannya lebih menekankan pada diskusi dan tanya jawab sehingga pembicaraan yang dibahas dapat secara meluas lagi tidak hanya terpatok kepada satu materi saja, selain itu tidak akan membuat orangtua bosan dengan kegiatan yang sedang berjalan. Yang dimana dalam program *parenting* ini orangtua lebih banyak membahas permasalahan mereka terhadap anak dalam proses pengasuhan di rumah.

3. Evaluasi Program *Parenting* di PAUD Al-Ikhlas dalam Meningkatkan Perilaku Ramah Anak Bagi Orangtua

Evaluasi program *parenting* yang dilakukan di PAUD Al-Ikhlas dibagi menjadi dua yaitu evaluasi yang dilakukan pada saat pelaksanaan kegiatan *parenting* dengan orangtua melalui diskusi dan tanya jawab yang bertujuan untuk mengetahui sejauhmana pemahaman orangtua dalam pembahasan materi yang disampaikan. Kemudian evaluasi yang dilakukan setelah kegiatan program

parenting dilaksanakan melalui rapat kecil atau diskusi antara pihak pengelola dengan seluruh tutor untuk mengevaluasi kegiatan *parenting* yang telah dilaksanakan agar pengelola dapat meningkatkan kualitas dari setiap kegiatan program *parenting* selanjutnya. Dalam proses evaluasi yang dilakukan oleh pengelola bersama pendidik, aspek yang di evaluasi adalah hal yang berkaitan dengan kegiatan tersebut. Setelah mengikuti kegiatan program *parenting* ini pengetahuan dan pemahaman orangtua mengenai mendidik dan mengasuh anak didalam keluarga akan bertambah, selain itu adanya perubahan perilaku dan sikap orangtua pun lebih baik dan sesuai.

4. Hasil Program *Parenting* di PAUD Al-Ikhlas dalam Meningkatkan Perilaku Ramah Anak Bagi Orangtua

Hasil program *parenting* bagi orangtua mampu menumbuhkan perilaku keluarga ramah anak bagi orangtua. Dengan berbagai perilaku ramah anak yang diaplikasikan dalam kehidupan sehari-hari seperti orangtua menyediakan APE dirumah, orangtua mendengarkan apa yang ingin di ceritakan anak, orangtua yang memberikan makanan bergizi kepada anak, orangtua memberikan nasihat kepada anak ketika melakukan kesalahan dll. Karena perilaku keluarga ramah anak dilihat dari berbagai aspek, seperti ramah pendidikan, ramah kesehatan, ramah pengasuhan, ramah perawatan, ramah gizi serta ramah perlindungan.

Maka dapat disimpulkan bahwa perilaku keluarga ramah anak dari hasil pelaksanaan program *parenting* yaitu dengan bertambahnya pengetahuan serta pemahaman orangtua dalam mendidik, merawat, mengasuh, membimbing anak didalam keluarga maka adanya perubahan perilaku orangtua dalam mendidik, merawat, mengasuh dan membimbing anak di dalam keluarga.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti, ada beberapa hal yang dapat dikemukakan oleh peneliti sebagai bahan masukan dan pertimbangan bagi pihak-pihak yang terkait yang berhubungan dengan Pelaksanaan Program *Parenting* bagi Orangtua dalam Menumbuhkan Perilaku Keluarga Ramah Anak sebagai berikut ini :

1. Saran bagi Lembaga

Program *parenting* yang dilaksanakan di PAUD Al-Ikhlas sudah sangat baik, namun sebaiknya dalam tahap perencanaan melalui proses identifikasi kebutuhan terlebih dahulu, sehingga orang tua dilibatkan dalam penentuan waktu, tempat dan materi yang akan disampaikan agar sesuai dengan kebutuhan dari orangtua. Selain itu, waktu pelaksanaan kegiatan *parenting* yang bersamaan dengan proses pembelajaran PAUD sehingga satu orang pengelola dan satu orang tutor saja yang menyampaikan sekaligus mengatur jalannya kegiatan tersebut dikarenakan tidak adanya susunan kepanitian dari program *parenting*. Sebaiknya pemilihan waktu pelaksanaan *parenting* diluar jadwal proses pembelajaran PAUD agar seluruh tutor dapat terlibat dalam pelaksanaan program *parenting* sehingga dapat dibentuk susunan kepanitian yang dapat membantu proses jalannya kegiatan program *parenting*.

2. Saran bagi Orangtua

Bagi orangtua sebagai peserta dari program *parenting* di PAUD Al-Ikhlas diharapkan dapat meningkatkan partisipasinya dalam program *parenting* ini. Walaupun ada sebagian orangtua yang sibuk dalam hal pekerjaan sebaiknya menyempatkan untuk mengikuti program *parenting*, karena melalui program *parenting* dapat membantu para orangtua dalam mendidik, mengasuh, merawat anak di rumah dengan benar dan sesuai serta dapat menciptakan keselarasan antara orangtua dan lembaga dalam memberikan pendidikan kepada anak sehingga dapat tumbuh dan berkembang secara optimal.

3. Saran bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan cakupan yang akan diteliti lebih luas lagi, terutama yang berkaitan dengan program *parenting* dan perilaku keluarga ramah anak bagi orangtua.